

**Procès-verbal de la réunion du groupe de travail « parcours »
Du lundi 15 janvier 2024 à 14 h**

Présidence : Marie-Laure Roggemans

Membres présents : Ariane Deguelle (Square), Anne Petre (ING), Annelien Verbeke (MIM), Thierry Wauters (Urban), Ludo Moyersoer (MDA)

Empêchée de dernière minute : Annik Verougstraete (St-Jacques-sur-Coudenberg)

1. Le contexte

- Le groupe de travail « Parcours » est né, à l'instar de 2 autres groupes de travail (signalétique et place du Musée), sur base de la note MDA 2030 (note 2), elle-même rédigée à partir des contacts avec Belspo et le Cabinet Dermine.
- Dans l'enquête de Belspo (2016) sur les publics de ses institutions, on note globalement les manques, sur le MDA, en matière de signalétique et le manque de visibilité des entrées des institutions muséales. Ces constats sont toujours d'actualité.
- S'appuyant sur notre master plan et sur le point 2.2 de la note, est-il possible d'augmenter l'accessibilité des institutions implantées sur le MDA ? Sur le MDA il y a du public mais on ne sait pas « pourquoi il est là » ?
- Quand on interroge la notion de parcours on peut distinguer : un ou des parcours? intérieur(s) ? extérieurs ? ou mixte(s) ? libre(.s) ? gratuit(s) ? Sur ce dernier point, une tendance se dégage quant au doute sur la gratuité. A ce stade, il faut améliorer les parcours dans l'espace public.
Quelle place donner à l'utilisation de smartphones pour visiter le MDA et ses institutions ?

2. Ce dont on dispose aujourd'hui

- l'expérience de nos membres
- les visites guidées Arkadia et Korei (à évaluer)
- le plan Dwarsontwerp et les Debriefings Picture et Panorama
- les initiatives récentes de la Ville et de la Région en matière de tracés piétonniers. Ici des contacts sont à prendre.

3. Ce qui est en cours et soutenus par nos membres :

- l'ascenseur KBR et l'ouverture des patios vers la rue de Ruysbroeck et le Sablon
- aussi l'initiative du réaménagement de la rue de Ruysbroek vers la rue de la Régence avec le réaménagement du jardin des sculptures et le point de verdure de l'IBGE.
Le projet du paysagiste Eric Dhont serait à relire.
-Par ailleurs le projet de Gesamt d'animation des vitrines et des rez-de-chaussée de l'ensemble du MDA reste une priorité.

4. A faire :

- A court terme, implémenter le projet « Gesamt » proposé par Ludo Moyersoer. Il s'agit de « travailler sur les façades et vitrines au rez des bâtiments du MDA » comme lien entre les institutions et l'espace public du MDA.
Il faut établir un état des lieux et pour ce faire, *le groupe de travail a programmé 2 visites de terrain : les 19 et 26 février de 12h30 à 14h (rdv au 10 rue de Namur et avec un arrêt sandwich dans le bureau de l'ASBL après la visite) pour dresser un état des lieux des façades et vitrines et évaluer la faisabilité du projet Gesamt.*
A noter que nos institutions sont interpellées pour activer leurs vitrines.
- L'équipe ASBL vous propose d'établir une carte d'ensemble où seraient mentionnées les initiatives en cours comme l'aménagement de la place Royale, les aménagements

STIB du métro voisin de la Gare Centrale, l'aménagement des abords de Fortis et de Bozar et le lien avec les Coteaux du Pentagone de Bas Smets.

- Le groupe de travail souhaite maintenir le contact avec l'asbl 50-200, la Ville de Bruxelles et Perspectives en ce qui concerne le « Green Millenium Mile » ; qu'en est-il des balades « magistrales » initiées par la Ville de Bruxelles et/ou la Ministre Elke Van den Brandt ? A vérifier et prendre les contacts ad hoc.